

courants; que le transport mette de 5 jours à une semaine, est chose courante. Tous les vols internationaux arrivent à l'aéroport Omar Torrijos à la ville de Panama.

Le téléphone local et international ainsi que les services de telex sont bons au Panama. Un contact direct est possible avec le Canada et la plus part des autres pays du monde. Cependant, les services des postes (par avion) sont lents et peu sûrs. Les lettres prennent deux semaines, et quelques fois plus, pour atteindre leur destination.

La Zone Franche de Colon

La Zone franche de Colon (ZFC) établie en 1948, est la plus grande zone franche de l'Hémisphère Ouest et la deuxième en importance, au monde. Situé à Colon, sur le côté Atlantique de l'isthme et au Nord de l'entrée du Canal de Panama, le ZFC opère comme une institution autonome offrant une superficie commerciale séparée, où les ventes et transactions se font dans des conditions spéciales d'impôts et de taxes douanières.

Approximativement, 500 firmes internationales opèrent actuellement dans la Zone franche (ZFC) et 1000 compagnies (ou plus) sont représentées par des sociétés de la Zone franche. Les sociétés utilisent la Zone comme un centre de commercialisation d'entreposage et de distribution pour leurs opérations de l'Hémisphère Ouest. Quelques firmes travaillent uniquement leurs propres produits, en revanche d'autres contractent l'entreposage et la distribution de leurs produits en Amérique du Sud, à d'autres sociétés.

Parmi les avantages que le Gouvernement de Panama offre aux sociétés situées dans la zone franche il y a: exemption des impôts locaux ou taxes sur des biens transportés, entreposés, ou sortants de la Zone Franche ou sur des transactions commerciales préparées dans la Zone Franche; facilités d'exposition, facilités de stockage en vrac, et possibilités de réexportation en petites quantités ces mêmes stockages, impôts au taux de priorité des revenus produits par des firmes dans la zone pour des opérations d'échanges internationaux.

En 1984, des biens d'une valeur de 2.9 milliards de dollar (EU) ont été importés dans la Zone franche de Colon.

1.5 milliards de dollars (EU) des biens précités ont été réexportés à d'autres marchés, principalement à ceux d'Amérique Latine. L'Ambassade du Canada